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 温家宝政府工作报告：完善

电信管理体制 

 温家宝：今年全面实施促进

经济发展一揽子计划 

 李毅中：未来还有有刺激经

济新政策 

 两会召开 通信业代表关注

重点不一 

 人大代表周厚健：电子信息

产业应立法保障振兴 

 邬贺栓：我国应制定国家宽

带发展战略 

 阿德利亚发力 WAPI 研发进

入实质阶段 

 建立 WLAN 运维体系刻不容

缓 

 侯自强：建设无线城市需吸

取台湾教训 

 陈金桥：我国《电信法》今

年出台恐无望 

 

 

 

 

 

 

 

通信世界网: 十一届全国人大二次会议日前在京举行。温家宝总理在政府工作报告中指出，应

促进国有企业改革和支持非公有制经济发展；深化国有大型企业公司制、股份制改革，建立健

全现代企业制度；完善电信管理体制，制定出台电信体制改革配套监管政策。 

温家宝总理强调，坚定不移地推进自主创新和经济结构调整，实施 16 个国家重大科技专项；

在信息、生物、环保等领域新建一批国家工程中心、重点实验室和企业技术中心；支持和推进

新能源、生物、医药、第三代移动通信、三网融合、节能环保等技术研发和产业化，发展高新

技术产业群，创造新的社会需求。 

（http://tech.sina.com.cn/t/2009-03-05/15492883637.shtml） 

 

新浪科技: 十一届全国人大二次会议开幕会上，中国国务院总理温家宝在作政府工作报告时表

示，二 00 九年政府工作要以应对国际金融危机、促进经济平稳较快发展为主线，全面实施一

揽子计划。 

温家宝所说的一揽子计划包括四“大”：大规模增加政府投资，实施总额四万亿元人民币的两

年投资计划，其中中央政府拟新增一点一八万亿元，实行结构性减税，扩大国内需求；大范围

实施调整振兴产业规划，提高国民经济整体竞争力；大力推进自主创新，加强科技支撑，增强

发展后劲；大幅度提高社会保障水平，扩大城乡就业，促进社会事业发展。 

（http://finance.sina.com.cn/china/hgjj/20090305/09465934690.shtml） 

 

第一财经日报: 全国政协委员、工业和信息化部部长李毅中近日对《第一财经日报》表示，全

球金融危机还未见底，今年中国经济实现增长 8%的目标可能非常困难，但要对经济增长有信心。

另据媒体报道，财政部部长谢旭人、中国人民银行副行长苏宁、副行长刘士余等人昨日都在政
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协会议开幕前表示了对中国经济的信心。 

“经过再一轮的修改之后，调整和振兴规划就可以公布了。特别是一些实施细则，目前工信部

正在积极研究制定中。”李毅中表示，“振兴规划主要针对当前，要扭转工业增速下滑的势头。”

（http://www.cctime.com/html/2009-3-4/20093471624163.htm） 

 

飞象网: 作为多年的政协委员，工业和信息化部电信研究院科技委副主任雷震洲表示：两会上

通信相关提案的热度较低，不过‘两化’融合我估计会是今年的会议重点之一。 

据了解，“两化”融合大体上有三个阶段。第一阶段是早期阶段，是信息技术在企业、行业、

地区各个方面加快应用，提高应用效率和效果。第二阶段是信息资源在认识、管理和操作上成

为企业和产业发展的基础性战略资源。第三阶段，就是信息技术和信息资源与工业形成真正的

一体化。 

（http://www.cctime.com/html/2009-3-2/200932817516209.htm） 

 

新浪科技: 两会的全国人大代表、海信集团董事长周厚健透露，其今年将提交《关于制订<工

业振兴法>的议案》，他呼吁要立法落实前段时间审议通过的十大振兴产业，尤其是电子信息产

业应单独立法以保障振兴。 

周厚健认为，电子信息产业中信息技术作为高新技术的代表，对其他产业具有显著的渗透性、

倍增性、带动性，已经成为经济增长的“倍增器”、发展方式转变的“转换器”和产业升级的

“助推器”。他表示，电子信息产业是国民经济战略性、基础性和先导性支柱产业，这一产业

的成功振兴，将会加速其他产业的振兴，所以非常有必要单独立法，保障这个产业的快速振兴。

（http://tech.sina.com.cn/t/2009-03-03/00512872306.shtml） 

 

新浪科技: 全国政协委员、中国工程院副院长邬贺铨此次参加全国政协十一届二次会议，带来

了我国应《制定国家宽带发展战略，发挥宽带化在振兴经济中的作用》的提案。 

邬贺铨认为，为应对国际金融危机，我国政府及时出台了扩大内需保持经济平稳较快发展的一

系列举措，却忽略了网络基础设施特别是宽带网络，遗忘了农村的宽带化。从应对国际金融危

机保持经济平稳较快发展出发，对宽带化特别是农村宽带化应给予足够的重视，为此，邬贺铨

委员提出了四点建议。 

（http://tech.sina.com.cn/t/2009-03-05/07242881357.shtml） 
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通信世界: 国内首屈一指的无线城市整体解决方案提供商阿德利亚科技（北京）有限责任公司

日前宣布：阿德利亚 WAPI 计划进入第二阶段-由技术测试和市场研究进展到芯片级测试和应用

测试，业内人士称：此举标志着阿德利亚 WAPI 产品和研发进入实质性阶段。 

（http://it.sohu.com/20090302/n262557740.shtml） 

 

中国通信网: WLAN中WIFI和WAPI的竞争越来越激烈，业内人士普遍认为，最后的结局会是市场

上的WLAN设备都将支持这两种标准，无论是WIFI不断扩大规模，还是WAPI后来者居上，哪种标

准取得WLAN发展的最后胜利都没关系，消费者最为关心的是如何能够稳定、安全、快速、低成

本地享用手机WLAN上网功能，而这也是运营商吸引消费者，获得市场盈利的关键。但是对于运

维人员来说需要同时掌握两种标准的技术、建网、规划等各种知识，同时解决两者互通过程中

产生的各种运维问题。（http://market.c114.net/176/a391384.html） 

 

飞象网: 我国无线城市由于缺乏成功的商业模式，因此发展速度相对缓慢。就此，中国科学院

声学研究所研究员侯自强表示，需要吸取我国台湾在建设无线城市建设上的教训，在收费模式

上避开与运营商的直接竞争。由于 3G 时代已经到来，各家运营商的网络带宽正逐步改善，无

线城市的价格优势正在逐渐消失。侯自强认为，企业在建设无线城市时，一个重要的机会在于

热点地区免费接入以提升城市形象，由政府出资支持。 

（http://www.cctime.com/html/2009-3-2/20093205325570.htm） 

 

飞象网: 近日，工信部电信研究院通信政策研究所所长陈金桥在接受记者采访时表示，已经讨

论多年的《电信法》今年还无法推出，乐观预计最快将于明年颁布。陈金桥表示，目前《电信

法》的立法已被提上日程，立法意向已经进入了全国人大常委会立法规划，但今年暂时无法出

台。在谈到《电信法》迟迟没有推出的原因时，陈金桥表示是由于全球范围内电信发展迅速，

并且三网融合趋势不断加速，立法需讨论的内容庞大。另外，各方利益的平衡也是阻碍《电信

法》出台的一个因素。（http://www.cctime.com/html/2009-3-6/2009351953387640.htm） 
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